

BLUMENTHAL (*Adolph*), Représentant en assurances (Goldingen, Russie, 14.4.1886 - Le Cap, 2.11.1949). Fils de Moses et de Hirschon, Mariana ; époux de Levy, Pearl.

A l'issue de la guerre des Boers et avant la Première Guerre mondiale, les paquebots d'Angleterre vers l'Afrique du Sud transportaient, en classe économique, des familles entières d'Ashkénases originaires, pour la plupart, de la Pologne russe. Ils débarquaient dans un pays en pleine expansion et bénéficiaient d'une législation faite pour attirer les immigrants, leur offrant la nationalité britannique après quelques mois de séjour.

Ils se répandirent dans le pays et suivirent la progression du chemin de fer vers le nord, jusqu'au Katanga. C'est ainsi que le frère d'Adolph installa au début des années 1910 un commerce de traite, puis de gros à Elisabethville récemment sortie de terre.

A la fin de la guerre, Adolph l'y rejoignit. En 1932, nommé représentant de la *South African Mutual Life Insurance Society*, société d'assurance sur la vie, il fixa son siège avenue du Maniema à Elisabethville, abandonnant le commerce fraternel touché par la crise. Il avait également mandat sur les Rhodésie du nord et du sud. Dès lors, il résida au Katanga, avec une interruption de deux années pour fonder une succursale au Copper Belt en pleine prospérité grâce aux accords de tarifs préférentiels du Commonwealth. Il retourna à Elisabethville et fut nommé, en 1943, agent officiel de la société pour l'ensemble du Congo belge.

En 1949, malade, il gagna Le Cap pour s'y faire soigner et y mourut à l'hôpital.

27 mars 1995.

J. Sohier.